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3月18日下午，国家卫生城市技术评估组对我市创建国家卫生城市工作技术评估情况进行反馈。评估组集中评议认为：漯河市创卫工作领

导重视，机制健全，群众参与度高，投入大，八大方面工作基本达标，建议通过本次技术评估。但在环保、垃圾分类、停车秩序、食品添加剂
管理、病媒生物防制等方面仍存在一些问题。建议根据存在问题制定整改措施，学习借鉴外地经验，巩固提升创卫成果，继续提升城市建设、
市容管理和环保水平。
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巩固创建成果 共享美好生活

通过近几年的努力，我市基础设施
和公共环境卫生有了明显提升，城市管
理水平得到了进一步的提高，为市民营
造出舒适的工作和生活环境。此次专家
建议通过国家卫生城市技术评估，是我
市创建工作取得的阶段性成果。

据了解，在国家卫生城市创建四个
环节中，技术评估是第二个环节，接下
来还有综合评审环节和公示环节。另
外，创建成功后，还要三年一复审。接
下来，我市创建工作要继续做好以下几
方面工作：

一要全力整改。对这次技术评估组
提出的问题和建议，我市还要认真进行
整改，向全国爱卫办上报整改报告。因
此，各级“两城同创”指挥部和各有关
单位要把专家组的意见和建议逐条梳理
归纳，制定整改方案，建立整改台账，
落实责任，明确时限，快速整改到位。

二要持续巩固。经过各级各部门四
年多的共同努力，才取得今天的创建成
果，对于这一成果，专家满意，领导满意，
最重要的是群众满意。因此，各创建单
位将继续保持技术评估前的创建热情，
做到“两个不变”“三个不减”，即创建推
动城市提升的决心不变，创建为了人民、
依靠人民的理念不变；抓创建的力度不
减、投入不减、人员不减，进一步巩固
创建成果，坚决不能让环境卫生、经营
秩序、交通秩序、环境保护等各个方面
的创建工作出现反弹和滑坡现象。

三要常态长效。国家卫生城市创建
工作三年一复审，我市将继续把创建工
作做到平常。要树立抓“长”、抓“常”的
意识，完善长效机制，建立常态措施，推
动创建工作常态化、长效化，持续提升城
市管理规范化、精细化、科学化，不断把
创建工作引向深入，确保创建成果更好
地惠及广大市民。

自创建国家卫生城市以来，我市城
区面貌和居住环境有了很大变化。如
今，小区环境越来越好，公共厕所干净
整洁，交通秩序良好。周围生活环境的
巨大变化，提高了市民的幸福指数，得
到了大家的交口称赞。

提起老旧小区，很多市民的第一印
象就是墙体陈旧、基础设施落后、卫生
环境差……自创建工作开展以来，我市
老旧小区变化很大。市区滨河路粮食局
439号院的李大爷高兴地告诉记者，他
们这个小区是个老旧小区，原来小区内
都是土路，坑坑洼洼，大家最怕下雨，
经过时得特别小心，要不然就会弄一身
泥。经过改造后，小区内的地面都进行
了硬化，安装了健身器材，墙壁也进行
了粉刷，画上了宣传画，小区内还划出
了停车位，大家生活更加方便、舒适。

农贸市场是一个城市必不可少的场
所，与市民的生活密不可分。在铁东农
贸市场记者看到，这里地面平整，干净
卫生，分区明确，各种食材干净新鲜，
商户经营秩序井然。

提起农贸市场的变化，正在买菜的

市民王雅倩说：“我家就住在附近，这个
菜市场是我常来的地方。这几年变化可
大了，以前经常是满地烂菜叶，现在市
场内干净整洁，每天都能看到保洁人员
巡回打扫卫生。以前有很多小商贩占道
经营，堵得路都没法走，现在这种情况
再没出现过，来买菜不用再挤来挤去
了，很方便，来买菜心情也好了。”

旁边的商户刘女士听到大家说农贸
市场的变化，赶紧凑过来说：“不只是你
们来买菜心情好，我们天天在这里卖
菜，看着这么干净的市场，心情更好。”

创建工作开展的同时，市民的公共
意识和社会道德水平也有了很大提高，
乱丢垃圾、乱停车、损坏公物等现象明
显减少，越来越多的市民，开始自觉维
护环境卫生和遵守公共秩序。“以前小区
没那么干净，有时候手里有垃圾总是随
手扔地上，现在打扫得这么干净，大家
也都不好意思破坏。”家住市区辽河路一
小区的老住户王先生说，“但平时仍然能
看到一些乱停乱放、乱扔垃圾等不文明
行为，这还需要大家提高意识，共同努
力维护我们的生活环境。”

在创建工作开展的四年多来，奋
斗在创建战线上的工作人员牺牲周
末、节假日，采取“5+2”“白+黑”
工作法，出色完成了各项工作，终于
取得了阶段性成果。

对此，市领导马正跃、蒿慧杰、
王勇、高喜东向奋战在创建战线上的
工作人员表示感谢，并提出下一步工
作的方向，要求参与创建工作的各级
各部门要继续保持创建热情，巩固创
建成果。

市委书记马正跃在反馈会上作表
态发言：要按照评估组要求，做到

“三个保持”“五个一样”，即继续保
持创建热情，继续保持工作力度，继
续保持资金投入；做到大街小巷一个
样，晴天雨天一个样，白天晚上一个
样，城市乡村一个样，检查不检查一
个样。

3 月 19 日下午，市委副书记、
市政府代理市长蒿慧杰给“两城同
创”办发来贺信：同志们辛苦了！
创卫成功来之不易，必将在漯河发
展史上留下浓墨重彩的一笔！这是
广大干部群众团结奋斗、忘我工作
的结果，双创办作出了突出贡献。
请转达我对大家的问候。双创工作
只有起点、没有终期，希望同志们
发扬创卫精神，不忘初心，继续前
进，在新的工作中再创佳绩、续写
辉煌，为漯河人民再立新功！

3月18日晚上，市委副书记、市
委政法委书记王勇在市“两城同创”
指挥平台微信群中向创建战线上的全
体同志道谢：谢谢各位的辛劳！

3月18日晚上，市委常委、常务
副市长高喜东要求市“两城同创”办
以指挥部名义，在指挥平台和各个微
信群中向参与创建工作的各级各部门
表示感谢，并要求大家一如既往地保
持创建热情，巩固创建成果。

道路干净畅通，农贸市场焕
然一新，住宅小区环境优美，
“七小”门店亮丽整洁……近年
来，随着我市创建工作的不断推
进，城市面貌发生了很大变化，
环境卫生明显改善，市民生活越
来越舒心。同时，我市的创建工
作也取得了阶段性成果，这与领
导的重视、各级各部门工作人员
的努力和市民的广泛参与是分不
开的。
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我市创建工作
仍需再接再厉

创建工作成效显著，但仍需继续努
力。图为淞江路上一些车辆乱停乱放。
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